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１ ） はじ めに

 こ の「 狛江駅周辺エリ ア 道路利活用方針」 は、 狛江駅周辺の歩行空間における 賑わいと 滞留

の創出をめざし 、 駅周辺の市道への『 歩行者利便増進道路制度（ ほこ みち） 』 の導入を見据え

た、 駅周辺の自然環境を活かし た歩行者中心の空間づく り （ 作り 方） と 、 官だけでなく 民も 管

理・ 活用でき る し く み（ 使い方） の両面から 整理する も のです。

 今後は、 こ の方針のも と 、 駅周辺市道の整備と 管理運営体制の構築を進めていき ま す。

　１）はじめに(p1)

　２）まちの現況把握(p2)

　３）将来を想定した課題の整理(p3)　　　　　　６）管理・運営体制(p12)

　４）各エリアの利用イメージ(p4)　　　　　　　　①地域まちづくり法人の設立

　５）道路デザイン方針(p5-11)　　　　　　　　 　②エリアマネジメント協議会の設置

歩行者中心の空間づく り

作り 方

「 官」 だけでなく 「 民」 も
管理・ 活用でき る し く みづく り

使い方

ほこ みち社会実験（ R4.10/22～30）

【狛江駅周辺エリア 道路利活用方針】
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夜は少し薄暗い

南口出入口付近の見通しの悪さ
（駅利用者と 自転車・自動車接触危険性）

自転車・歩行者の混在

定期的な管理（清掃等）が必要な噴
水ステージ周辺

小田急南北通路→

狛江弁財天池
特別緑地

えきまえ
広場

←狛江市南北通路狛江駅
改札 小田急マルシェ

エコルマ裏の側道

南口ロータリー交通島 南口駅前歩道 南口出入口付近空間南口駐輪場

小田急南北通路

泉の森会館前

南口ロータリー

エコルマ裏の側道

緑地前の側道 噴水ステージ付近 噴水ステージ裏 エコルマ裏の側道狛江市南北通路（改札前）

２ ） ま ちの現況把握
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安心で安全な歩行空間の創出

狛江の顔と なる 空間・ し く みづく り狛江の独自資源を活用

誰にと っても 快適な駅前空間

【 北側側道】
• 歩行者・ 自転車の混在の解消
• 夜間でも 安心に歩ける 歩行空間

づく り
【 南側】
• 駅出入口部分の見通し の悪さ に

対する 注意喚起

• 市民の多様で多彩な活動を公共
空間にて実践する ための空間・
し く みをつく る

• 駅前の賑わいや商業活性化に資
する 空間・ し く みをつく る

• 市民活動等の発表の場をつく る

• 狛江弁財天池特別緑地の自然・
風景を空間デザイ ンにも イ ベン
ト 活用にも 活かす

• 狛江なら ではの特色（ 絵手紙発
祥の地、 音楽のま ち等） を取り
入れる

• 歩行者の多様なアク ティ ビティ
（ 歩く 、 休む、 し ゃべる など ）
を受け止める 、 滞留空間づく り

• 子ど も 、 高齢者など あら ゆる 人
にと っての居場所づく り

• 人と 人が出会い、 つながり が生
ま れる 空間づく り

①
狛
江
の
特
色(

強
み)

②
歩
行
空
間
の
課
題

３ ） 将来を想定し た課題の整理
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４ ） 各エリ アの利用イ メ ージ



狛江駅

エコ ルマ側道
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５ ） 道路デザイ ン方針
 ①全体（ 平面図）



５ ） 道路デザイ ン方針
 ②ゾーンごと
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泉の森会館



５ ） 道路デザイ ン方針
 ②ゾーンごと
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５ ） 道路デザイ ン方針
 ②ゾーンごと
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エコ ルマ側道



５ ） 道路デザイ ン方針
 ②ゾーンごと
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エコ ルマ側道



５ ） 道路デザイ ン方針
 ②ゾーンごと
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舗装

▸舗装は公共道路の一般的
基準に則り つつ、 滑り にく
い舗装材を選定

設備

▸エコ ルマ側道の東側入口
付近に駐輪場設置を検討
▸イ ベント 時のレ イ アウ ト
を想定のう え電源を設置

交通

▸エコ ルマ側道及び南北自
由通路は「 歩行者専用道
路」 に切り 替え。
▸『 歩行者と 自転車の共
存』 をめざし つつ、 エコ ル
マ側道及び南北自由通路は
おし チャ リ を徹底、 泉の森
会館側道はおし チャ リ を推
奨。
▸自転車速度抑制のための"
蛇行線形”の歩行空間を形
成

照明

▸ポール灯、 庭園灯、 足元
照明等によ り 必要な照度を
確保
▸泉の森会館側道は、 駅舎
を照ら す照明を検討

滞留空間

▸空間全体に移動可能な置
き 式のベンチ、 植栽等を配
置

５ ） 道路デザイ ン方針

 ③各ゾーン共通                      （ ※写真はすべてイ メ ージ）
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夜間照明



６ ） 管理・ 運営体制

12

①狛江駅周辺の賑わい創出に向けて、 駅周辺エリ アのほこ みち対象区域を一括占用（ 一次占
用） する 地域ま ちづく り 法人を設立し 、 占用区域を管理運営する 。

②駅周辺エリ アのマネジメ ント を行う なかでの全体方針や重要事項を審議・ 調整する エリ ア

マネジメ ント 協議会を設置し 、 地域ま ちづく り 法人は必要な意見を伺う 。

エリ アマネジメ ント 協議会
（ 地域の住民・ 事業者・ 団体等）

   ■協議体
   ・ 駅周辺エリ アの利活用の全体方針
   ・ 重要事項の審議/調整

参画

情報共有

狛　

江　

市

地
域
の
団
体
・
事
業
者

占用申請
(二次占用)

小
田
急
Ｓ
Ｃ
Ｄ

占用許可
(二次占用)

占用申請
(二次占用)

占用許可
(二次占用)

参画

情報共有

情報共有

参画
（ 自主イベント :イ ベント 内容に応じ て実行チームを組織する）

イ ベント Ａ イ ベント Ｂ イ ベント Ｃ

重要事項等の諮問
事業の実施報告

必要な意見

      ■執行組織

     ・ 占用エリ アの管理・ 運用
     ・ 占用エリ アでの民間事業の運営支援
     ・ 占用エリ アでの自主イ ベント 等の開催

  地域ま ちづく り 法人 法人格

一括
占用

ほこ みち区域

占用許可
（ 維持管理）



■ 狛江駅周辺の道路デザイン（今後の整備イメージ）に関する市民向けアンケート結果まとめ
令 和 5 年 2 月 2 1 日

庁 議 資 料

○市民向けアンケート実施概要

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　※①②はデザインパース案9枚、③は官民連携協議会承認後のデザインパース5枚で実施。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　※自由記述の回答数は、事務局にて内容（場所）ごとに整理した。

○アンケートの結果

　ゾーンごとの結果及び自由記述は次頁以降参照。

1

実施期間 実施場所 回答方式 回答数

①社会実験 令和４年10月22日（土）～30日（日） 狛江駅前南北通路 パネルアンケート
（シール投票、自由記述）

投票1,080票（※延べ数）
自由記述109件

②市民まつり 令和４年11月13日（日） 本町通り

③一般アンケート 令和４年12月５日（月）～26日（月） （広報こまえ、市HP） Webフォーム・郵送・FAX
（選択ボタン、自由入力）

投票87票（※延べ数）
自由記述15件



①ふれあい側道-泉の森会館側

※社会実験・市民まつり（パース①～④）と一般アンケート（パース①)の合計

（自由意見） 2 0 件

・バリアフリーすごいですね。リニュアール向けて楽しみにしたいと思います

・ベンチを増やすと便利だけどゴミや治安が悪くなるのでは

・すわるばしょがふえるからいいと思う

・ベンチ、いいですね！ありがとうございます。

・照明が良い　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・夜暗いので照明が大事

・木がステキ！　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・イマイチ

・明るくてよき。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・のっぺりしすぎ

・人少ない　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・つくってくれるだけありがとう！

・座るところが沢山あるのはうれしい！

・ベンチを増やすと便利だけどゴミや治安が悪くなるのでは

・子連れでも気兼ねなくランチやTeaTimeがとれるお店や空間があるとうれしいです。

・ベンチがあるのは良い！ゴミ箱も置くと散らからない？

・こまラジが聞こえるとか音楽が心地良く流れてるとかあったらいい。

・自転車のスピードを落とすためのくねくね道や飛び出し防止に植栽などのアイデアはとても

良いと思いました！さらなるご検討よろしくお願いいたします。

・緑地前側道(噴水側)には立派な竹林があるのに活かされていないように思えます。　残念。

・子どもから年輩者まで自分たちの力や技を見せたり、影響を気持ちよく与え合える場が、駅

にあったらいい。こまえくぼや古民家園などのような場所が外からみえるとか。

投票数
583

良い
484

いまいち
99

2



②噴水ステージ周辺

※社会実験・市民まつり（パース⑤⑥）と一般アンケート（パース②)の合計

投票数
211

良い
162

いまいち
49

（自由意見） 2 7 件

・竹林を目立たせたいお金かかるふん水はなくして下さい。

・噴水ステージをなくすと水と緑まちの水と緑まちの水が３割くらい減る。

・噴水は残して欲しい後ろ竹も　　　　　　　　・ふんすいのこして！　　　　　・噴水は不要

・噴水はいらない　　　　　　　　　　　　　　　　　・噴水古いイメージ　　　　　　・水と緑よかったのに

・噴水なくしてステージの方が衛生的　　　　・噴水は残してください　　・水、竹、光、音のコラボ

・噴水を残してほしいです。形を変えても　　・滝が好きなので今に近いデザインがいいです

・噴水をなくしてステージを奥の方に移すことは賛成。

・何も変えずに竹林ライトアップといす、テーブル常設が良いです。

・噴水をなくさないでほしい。あまり小ぎれいすぎると狛江らしさがなく落ち着かない

・全体的にすごくあかるくていいと思います。

・噴水は残してほしい。水場で夏は子供が遊べるとよい。

・ジャブジャブ池にして遊べるようになると最高です。

・柵むき出しになりそうなので、ベンチと竹がもっとつながると良いのでは優しい雰囲気の柵になる

と良い

・噴水を復活させてほしい、水のエリアがほしい、目印にもなる

・樹林のライトアップのしすぎで、木々はかわいそうです。メリハリをつけてライトアップして下さい！

・衛生面もあるので、撤去してもいいのではないでしょうか。導線の確保、ロケーションの確保の面か

ら、噴水は撤去していいと思います。

・導線の確保、ロケーションの確保の面から、噴水は撤去していいと思います。

・竹林を眺めながらゆっくりできるロケーションのためには、現在の噴水は撤去するほかないと思い

ます。

・竹林をそこまで打ち出さなくても良いかな。少し鬱蒼としているので整備して欲しいなと感じます。

噴水は撤去の方向でいいと思います。冬は寒々しく、夏はあまりきれいだと思いません。

・噴水をなくしてほしくない。竹林に水場。癒やされる景観と思います。 3



③小田急マルシェ角

※社会実験・市民まつり（パース⑦）と一般アンケート（パース③)の合計

投票数
167

良い
133

いまいち
34

（自由意見） 5 件

・色がない！暗い！並木道・自然がほしい

・“おしチャリ”は現実的に難しいのでは？チャリ専用道路があった方が市民の理解を得られる

と思います。

・おしチャリは電動自転車の場合重くて難しいと思います。

・おしチャリしていただけるとすーごく助かります！

・小田急駅舎やマルシェが内向きなので工夫の余地が少ないのが残念。1坪ショップ等たくさん

の人が参入できるようにすべき。

4



④ふれあい側道-小田急マルシェ側

※社会実験・市民まつり（パース⑧）と一般アンケート（パース④)の合計

投票数
107

良い
90

いまいち
17

（自由意見） 13 件

・両側に人が座って真中に来るが通れる？

・おいしいパン屋

・カフェが増えるといいなサンティ―ワンなくなったのさみしい

・スタバ賛成！ぜひ！！狛江駅にあると嬉しいです！

・コメダあるとうれしいターリー屋も

・プリマなど古着を販売する日をつくったらおもしろい。"

・冬はカゼがぬけて寒い

・普通をの通路と同じ

・段差がなくてラッキー！

・車道横、両側にに高い建物があると圧迫感がある。

・それも雨の日は快適じゃなさそう。。。　風が寒い　壁がほしい

・絶対に屋根はいらない自然(緑)を感じるために解放感必要　

・今は線路下の店舗の排気とかエアコンの室外機が気になる。キレイな空気がいい。

5



⑤南北通路

※社会実験・市民まつり（パース⑨）と一般アンケート（パース⑤)の合計

（自由意見） 17 件

・南北道路は自転車ゆっくり通行認めるべきです

・南北通路にも電車が来るかの掲示板を作って欲しいです！！

・南北通路に現在植栽とベンチが設置してありますが、すごく良いです。あと商業の店舗を増や

してほしいです。

・ダイソーのとなりのスペース(南口北口への通路)の有効活用

・規制を設けることは不自由がマックスになり規制のための規制管理になり反対

・今迄コンコースに何でベンチを置かなかったのよ？

・おしチャリ賛成です！！　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・安全のためおしチャリは必要

・音楽の街絵手紙が駅でできるとうれしいです　　　　　・商業施設へらしたら困ります。

・ベンチがあると良いと思う　　　　　　　　　　　　　　　　　・ベンチがあると良いと思う　ほしい

・南北道路は公道で自転車おしチャリのみには反対。小田急部分に広場を！！

・新宿南口TAKASHIMAYAの前みたいなGreenSPOTがお手本になる？

・駅前にベンチやグリーンが増えると嬉しいし、ホッとします。社会実験の際にもとてもいい雰

囲気だと感じました！

・正直どの場所も少し綺麗になるだけで、今とそんなに変わらない感じがします。ただ、南北通

路の社会実験時にあった観葉植物は仕事から帰って来て駅の改札を通り過ぎた時にほっと癒

される景色だったのでベンチと共に置いて続けていって欲しいと思います。自転車に乗って通

り過ぎる人防止にもなっていたような気がします。

・植栽とベンチすごくいいと思いましたが、夜間の管理が課題であると感じました。(たまり場の

ようになる恐れがあるため)

6

投票数
99

良い
76

いまいち
23



自由意見（その他の場所に関する意見、分類でき ない意見、その他）  4 2 件

・丸の内ストリートパークのように休日にベンチ、テーブルを広げてのんびりできるスペースができると良いと思う。ゆったり過ごせる所が狛江の良い所だと思うから。

・こんだけすてきステージがあるのだから第２の下北沢に！！音楽の街　狛江に　　　　　　　　　　　　　　　・狛ぶらは河川に続く散歩みち

・北口の一人勝ちでは狛江全体がよくならないと思う。そもそも北口は商店がないでしょ　　　　　　　　　・いこいの湯あった方がいい

・周辺空間をいじるだけのプロジェクト都市計画・経済・街づくりの専門的視点を感じません　　　　　　　・駅を改修して賑やかしの店を側道に入れるべき

・人工芝ではハトのうんちを水洗いしなくてはならず、やるなら自然な草原を増やすとかがいい　　　　・狛江の活性化よろしく

・改札をここ（泉の森会館側）にも　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・自転車なら動ける腰の痛い人、心臓の悪い人などもいるので認めてほしいなあ

・こちらにも改札（南口ローターリー側）がほしいです　　　　　　・こっちの改札（南口ローターリー側）ができると嬉しいです

・（南口ローターリー側の改札に）大賛成。側面の雨よけ！！　・この地区のちょっと外側の地区の開発が先です。

・もっと植栽を増やしてほしいみどりの町だから　　　　　　　　　・足元を照らす光があると良い(上からだけでなく)

・羽田空港行きのリムジンバスを走らせてください！！＋成田空港行き＋ディズニーランド行き　　　　・私も（羽田空港行きのリムジンバスが）欲しいです！お願いします！

・バスに詳しくないのですが、スギ薬局からあいとぴあセンターに行くバスを作って欲しい！保育園にもバス送迎を作って欲しい

・狛江にLOFTがほしい　　　　　　　　　　　　・仕事帰り低価格で野菜、魚、肉が買えたらうれしい　　　　　　・駅に自然感を出してほしい！！　

・狛江らしさがない　　　　　　　　　　　　　　　・植物の緑らしさが足りない　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・夜間に暴走族がたまにウルサイのが抑止できると良い

・どれも雨の日は快適じゃなさそう。。。　　・カラオケとボーリングほしい！！(まねきねことか)　　　　　・広場⇔プロントとか一体利用！

・狛江市はスポーツが弱い！ナイター設備をちゃんとしてほしい！　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　・こまえだいすき

・トイレ・ベンチ・ゴミ箱・倉庫(イベント用)もっと人がたまる場イベント用のインフラ整備をしよう！　　　・緑の町にしてほしい

・狛江の地域資産を生かした広場　・枝豆　・絵手紙　・音楽　・星(都内で唯一)　　　　　　　　　　　　　　　　　・狛江市はスポーツが弱い！ナイター設備をちゃんとしてほしい！

・キレイな空間が結界を作り、犬、子供が安心して遊び過ごせる街になると思います。　　・飲食(キッチンカー)に地域のお店の参加がなく、淋しいです。呼びかけて欲しい！

・何をコンセプト、テーマにデザインされているのかよくわからない。子育て世代としては、子供が喜ぶ色合い、例えば青、緑、ピンクなど。また、狛江は野川があって自然が

素敵な街だと思っているので、四季を感じられるデザインにしてほしい。

・歩行者優先、安全性の確保も良いのですが、自転車が通りづらくなる点が気になります。特に子供を乗せていると、「押しちゃり」はバランスが悪くて危険で、子育て世代に

は現実的ではありません。自転車通行帯を設けるなど、安全を確保しながらも、自転車でも通りやすい道路を希望します。

・通路ではなく、滞留できる広場がとても良いと思います。単なる広場ではなく、近くに飲食店があればコーヒーなどを片手に談笑できて良いと思います。

・特段の問題がなければ、全てよしと考えます。

・少しでもイスや座って休憩できるスペースがあればありがたいです。道路や通路に面していれば、車が突っ込んできてしまっても大丈夫なようにイスの前に机や壁などが

あっても良いと思います。
7



8

ステージ奥の噴水に
ついて

・北口交通広場のステージについては、ステージ奥の噴水部分を撤去したイメージパースを示していましたが、噴水を撤去し
て構わない・撤去してほしいという意見と、このままでよい・撤去してほしくないという意見が拮抗する結果になりました。

・現状、この噴水ステージ周辺については、駅前の顔として、特別緑地保全地区の景観を活かしきれていないことと、イベン
ト時に泉の森会館側道方面とタクシー乗り場付近に人だまりができ、通行の障害になってしまうことが課題となっていると
考えています。（なお、噴水機能は現在老朽化により稼働を停止しています。）

・このため、この噴水ステージについては、特別緑地保全地区の自然を生かした駅前の良好な景観形成の観点から、竹林へ
の見通しを確保するために噴水部分を撤去するとともに、それにより生まれたスペースも含めてステージ部分を竹林側に寄
せることで、イベント時の通行の問題を同時に解消しようとしています。

・また、このステージは、日常使い（散歩のときに少し腰掛けたり、友人と談笑したり、小さな子が走り回ったり、など。）と、音
楽ライブなどの際のステージ使用の両方のシーンを想定していますので、どちらのシーンにおいても自然に使えるよう、木
の質感をもって緩いカーブを描く『デッキステージ』としています。

・上記の事由を踏まえ、当初の計画どおり噴水部分の撤去は行うこととしますが、このデッキステージが特別緑地保全地区
の景観を取り込んだ駅前の新しい顔となるよう、デッキ部分の材質や具体的な形状、照明等について実施設計で検討します。

『おしチャリ』について ・今回の社会実験では、①改札前南北通路、②ふれあい側道（エコルマ側）、③ふれあい側道（泉の森会館側）の３つの道路に
おいて、自転車利用者の方に、自転車から降りて通行する『おしチャリ』の呼びかけを行いました。

・社会実験期間中のアンケートでは、この『おしチャリ』については全体的に好意的な意見が多かったものの、「子どもを乗せ
た自転車はバランスが取りづらく、降りて押すと反対に危険性が増す。」というご意見も複数いただきました。

・今回、同時期に改修を予定している小田急マルシェが、施設を①改札前南北通路と②ふれあい側道（エコルマ側）に向けて
店舗を開く計画としていることから、この①改札前南北通路と②エコルマ側道については、これまでの方針通り、今回の道
路改修を機に『歩行者専用道路』に切り替える（＝自転車は降りて通行していただく。）こととしますが、③ふれあい側道（泉
の森会館側）については、一定の勾配のある坂道であることも踏まえ、通行区分の切り替えは行わず、道路上に人が多く滞
留しているときには、スピードを極力落とす、もしくは迂回するといった自転車利用者への呼びかけや、自転車マナーを守っ
ていただくための仕掛けを検討します。

○アンケートにおいてご意見が多かった事項に関する市の考え方


